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市民主役のまちづくりの実現に向けた検討会 

～第７回のまとめ～ 

 

日時：平成２８年７月１６日（土）９時～１１時 

場所：千葉中央コミュニティーセンター９３会議室 

参加者：市民プロジェクトチーム１３名 

市民自治推進課５名 

 

１ ６月４日に開催された検討会（第６回）の意見を踏まえて作成した（仮称）私のまち

づくり条例の概要（案）について、資料２を用いて事務局から説明した。 

 

２ ６月２９日に開催された千葉市市民参加協働推進会議の意見を踏まえて修正した（仮

称）私のまちづくり条例の概要（案）について、資料３～５を用いて事務局から説明し

た。 

 

３ 上記２の（仮称）私のまちづくり条例の概要（案）について、資料４、５をもとに意

見交換を行った。主な意見は次のとおり。 

（１）前文 第１段落「条例制定の背景等」について 

・ 内容がわかりにくい。もっとわかりやすい条文にすると良い。 

・ 市民が主体的に取り組むことで、地域の実情に合ったまちづくりが実現できることに読

み手が気付けるような前文が良い。 

・ 現行条例の行政主導の市民参加と協働によるまちづくりには限界がある。だからこそ、

市民の主体性や近助・共助の取組が求められているという背景がある。 

・ 現行条例はまちづくりに対する積極性が感じられなかった。まちづくり条例の前文では、

まちづくりに対して市も市民も積極的に取り組むことを示せると良い。 

・ 地域毎にニーズや特色が異なるからこそ、地域の実情に合ったまちづくりを考える必要

性や地域が課題を解決する必要性が生じている。その実現のための条例であったはず。 

・ 行政はサービスを画一的に提供することが求められている。しかし、人々の生活が多様

化したことで地域課題が多様化しているため、それでは立ち行かなくなっている。だか

ら地域性を踏まえたコミュニティの形成が必要になっているのである。 

・ 行政が個々の事象に応じてサービスを提供するのは限界だということを示したほうが

良い。だからこそ、市民が自分たちで解決する必要性が出てくる。 

・ 現行条例を廃止してまちづくり条例に包含するためには、連続性が必要であり「地方分

権の進展」「行政サービスの提供の限界」という視点があったほうが良いとも感じる。 

 

（２）前文 第３段落、第１条第３項、第２条、第４条「情報の収集・活用」について 

 



2 

 

・ 前文、第１条第３項、第２条で「あらゆる情報と知識を収集・活用」という表現が重

複している。前文からは削除したほうが良い。 

・ 第４条第２項に「市がわかりやすい形で情報を提供すること」が規定されている。市

民は、その情報を収集・活用していくことが必要である。第２条に規定していること

は重要である。 

・ 「あらゆる情報」という表現は誤解を与えるため、修正したほうが良い。 

（３）第２条第７項「地域経済活動」について 

・ 参加のしやすさを意識して条例を検討してきた。地域経済活動（コミュニティビジネ

ス等を含む地域活性に向けた取組）をするとなると目標が高すぎる。 

・ 補助金がなくなると活動できなくなる心配がある。補助金に頼らない形で地域運営を

するためには、自ら資金を確保することが必要である。そうすることで活動の継続や

自立が可能となり、結果として地域活性につながるのであり、第７項を設けなくとも

第５項、第６項で読み取ることができると感じる。 

・ 継続と自立が重要である。これは一例であるが、学習塾の掲示板に商店街マップを掲

載することで、地域内での消費を生み出し、商店街の活性化をしている地域がある。

つまり、簡単でお金がかからない方法でも地域活性はできるということ。これは誰で

も簡単にできて、持続可能な取組である。 

 

（４）第３条について 

・ 「わたしたちは、・・・・・・・・・・・できるところから取り組みますが、市には・・・」

とあるが、「できるところから取り組みます」は、前文、第１条、第２条で規定してい

るため、削除して良いのではないか。 

 

４ その他（意見募集について） 

・ 意見募集の結果、５人から２０件の意見をいただいた旨、事務局から報告した。市の

考え方の公開は、７月中に行いたい。 

 

５ 本検討会に関して、事務局提案のもと以下のとおり決定した。 

・ 今回までの検討結果を提言書にまとめる。 

・ 提言書提出のセレモニーを開催する。 

・ セレモニー開催日は未定である。担当者から日程調整の連絡をさせていただく。 

・ セレモニーは平日を考えている。ご協力いただける範囲でご出席いただきたい。 

・ 当初予定されていた８月６日（土）、９月１７日（土）の検討会は開催しない。 

 

以上 


